

2023年10月31日

当院ご受診の皆様

社会医療法人恵和会 帯広中央病院病院
病院管理者 菅原 好孝
(薬局長 佐々木 満)

咳止め薬（鎮咳薬）・痰切り薬（去痰薬）の供給不足に関するお詫びとご説明

拝啓、時下ますますご清祥のこととお慶び申し上げます。平素は当院への格別のご愛顧を賜り、心より感謝申し上げます。

さて、特にこの数か月間皆様への感冒様症状（咳・痰など）への投薬治療にあたり、十分な対応ができておらず大変申し訳なく思っております。

診療時にもご説明はせて頂いてはおりますが、昨今の報道でもご存じかとは存じますが、現在日本全体で咳止め薬（鎮咳薬）・痰切り薬（去痰薬）の供給において深刻な不足が発生しておりますことが原因であることをあらためてお知らせさせていただきます。

現況の大きな理由と致しましては新型コロナウイルス感染症やインフルエンザの拡大のため、これらの症状に使用する咳止め薬・痰切り薬について特に需要が高まり、それに伴い供給が追いつかない状況となっております。

この深刻な不足の背景には、近年の医薬品供給が安定しない状況が一因として挙げられます。この問題は有力メーカーの不祥事や、製造を止めるメーカーが相次ぐなど、複数の要因が組み合わさって発生したものであり、誠に遺憾であります。私たちは現在、関係各所と連携してこの状況を改善するために最善を尽くしておりますが、供給が安定する見込みは未だたっておりません。

そのため現在、病院と調剤薬局との間で通常よりも複雑なやりとりが行われております。薬品の供給確保と患者様への最適な提供のための手続きや確認が増え、それに伴い薬を受け取るまでの時間が増えていく状況です。

現在症状がひどく、咳止め薬・痰切り薬の処方希望される場合、医師が症状や状態に合わせて現在とりうる最適な対処法や治療法（漢方薬などを含む）をご提案させていただきます。また、在庫量が少ないため、処方される日数を制限させていただくことや、在庫のある他の薬へ変更されることがございます。お手数をおかけいたしますが、どうぞご理解いただきますようお願い申し上げます。

この状況が一日でも早く改善され、皆様が必要な医薬品を安心して手に入れられるよう、引き続き努力してまいります。何かご不明点やご質問がございましたら、どうぞお気軽にお問い合わせください。

敬具